

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alendia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alendia los juéves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**EL GRAN CONSEJO NACIONAL OTOMANO.**

Como datos históricos creemos muy interesantes los siguientes que se refieren á la sesion celebrada en Constantinopla el 18 de enero último por el gran Consejo del Imperio para resolver sobre las proposiciones de las potencias.

«Despues de la lectura de la esposicion histórica de los acontecimientos de Bosnia y de Bulgaria el gran visir añade algunas esplicaciones y espone las razones por las cuales se pensó en la reunion de la Conferencia y las decisiones que se habian tomado en el seno de dicha conferencia.

El gran visir.—Aceptando esas dos proposiciones hubiéramos abandonado á Europa el imperio trasladando á Pera la residencia de la Sublime Puerta. Por eso no se aceptaron. La Conferencia entónces consintió en que pudiesen admitirse entre los individuos de la comision mista algunos funcionarios de la Sublime Puerta.

Ruchdi Bajá.—Se nos causaria un perjuicio financiero y político si procediésemos como se nos pide en Bosnia y en Bulgaria. Se quieren suscitar dificultades al gobierno imperial y en otros puntos apartar á los habitantes de su deber. Si se dividen los Estados otomanos en doce partes, vemos que Austria se apoderó en otro tiempo de dos de esas partes y Rusia de tres. Ahora bien, en las partes separadas no vemos actualmente ninguna dificultad, ningun embarazo.

Vamos en cambio surgir dificultades en dos de las siete partes que nos han quedado; en la Sérvia y en Montenegro, porque esas partes han recibido una administracion independiente. Los ingresos de Anatolia deben servir para reprimir las insurrecciones que se fomentan allí periódicamente. Las dificultades crecerán de dia en dia. Si las dos proposiciones son aceptadas, la Bosnia y la Bulgaria serán una segunda Sérvia.

El Khodja Nassouhi.—Muy bien, pero ¿qué sucederá si rechazamos esas dos proposiciones?

El gran visir.—Si rechazamos esas dos proposiciones la Conferencia se disolverá, pero no todas las potencias nos harán la guerra. Inglaterra y Francia permanecerán neutrales y no intervendrán en nada, y únicamente hará la guerra la Rusia, que es la primera que ha formulado esas proposiciones. Austria no puede contar con sus diez y siete millones de súbditos esclavos, y si los maygares lo permiten, sostendrá á Rusia como en el principio de la cuestion actual, y nos declarará tal vez la guerra de acuerdo con Rusia. Es verosímil tambien que envíe tropas á Bosnia y á Herzegovina. La Servia y el Montenegro no permanecerán inactivos, la Rumania no se separará de ellos, y no podemos contar con el apoyo del extranjero. Consideremos, pues, cual será nuestra situacion en semejante caso y á que peligros estamos espuestos.

Souhbi Bajá.—Los eslavos austriacos no son muy fuertes, y no hemos de temer tanto por ese lado. Sin embargo, despues de oidas las declaraciones de V. A., convendria conocer exactamente nuestras fuerzas.

El Khodja Omar.—Mientras no las conozcamos no podemos decir nada.

Cuatro Khodjas rechazan en términos violentos

las proposiciones. Uno de ellos, el Khodja Nassouhi esclama: Debemos tener confianza en Dios y hacer la guerra.

Nedjab Effendi.—Para eso es preciso ser fuerte.

El Khodja Nassouhi.—¡Lo somos!

El gran visir.—Creo tambien que es preciso ser fuerte. El ministro de la Guerra está aquí; si me equivoco, que enmiende lo que voy á decir: tenemos de 500,000 á 600,000 hombres sobre las armas. Merced á la solicitud de S. M. tenemos tambien armas. Pero no se hace ya la guerra como en otro tiempo. Antes se necesitaban 150 cartuchos por fusil y ahora apenas bastan 1,500. Además, los cartuchos han de venir de América, y es posible que no lleguen ó que caigan en poder del enemigo. No tenemos dinero, y todo el mundo sabe cual es el valor del papel moneda. Discutiremos esta cuestion de una manera especial. Las puertas del empréstito están cerradas y un ejército necesita dinero. Puede suceder lo que sucedió en Francia: que un par de botas llegue á valer 27,000 francos, un billete de 20 piastras puede subir á 700 piastras; puede suceder que se cierren las panaderías, que el pueblo tenga hambre, que reine en todas partes la confusion, que los niños asalten al gobierno: es posible que se diga entonces: Ved á donde nos han llevado; las proposiciones de la Conferencia se reducian á la vigilancia de algunos vilayets, y fueron rechazadas: ¿en que situacion nos hallamos?

Ruchdi Bajá.—Lo que ha dicho V. A. es muy exacto, pero la vida de un pueblo, de un Estado, es la independencia. Si aceptamos las proposiciones, se acabó nuestra independencia, y sin independencia un pueblo no puede existir.

Souhbi Bajá.—Cuando la gobernacion de un Estado pasa á manos extranjeras principia la Confederacion (en turco Konfederassion.)

Los ulemas (á un tiempo).—¿Nos mezclamos nosotros en los asuntos de sus súbditos mahometanos? Tampoco queremos su intervencion; la rechazamos todos.

El Cheikh Fehmi Effendi.—Es evidentemente mal sobrescitar la opinion pública, pero siempre hemos dicho francamente nuestra opinion á las potencias; ellas no la han aprobado y persisten en sus ideas. Así, pues, si rechazamos, confiando en la bondad de Dios, sus proposiciones para ser justos y para proteger nuestro honor y nuestra independencia, tendremos de nuestra parte al fin la opinion pública.

El gran visir.—No estamos solos aquí. Los súbditos no otomanos están tan interesados como nosotros en la cuestion. La Constitucion les ha concedido los mismos derechos que á nosotros y pueden hablar tambien.

Savas Bajá, griego, director del Liceo imperial.—Se ha dicho que la partida simultánea de seis embajadores alarmaria á la opinion pública. ¿Pero ignorais que está interesada la honra de todos los otomanos? Creo que tener simpatía ú odio á una nacion europea equivale á decir que se protege ó se destruye su honor. Debemos defender nuestro honor y sacrificar para ello nuestra vida. En este caso la opinion pública se pondrá de nuestra parte en Europa, y los mismos gobiernos europeos se verán obligados á obedecer á la opinion pública. (Bravos unánimes y aplausos).

El gran visir.—Es cierto que la honra de un Es-

tado es la honra de la nacion: un Estado, una nacion que no defiende su honra no merece el nombre de Estado, de nacion. Si defendemos nuestra honra, todo tendrá buen éxito. Nuestro objeto es dilucidar la cuestion en todas sus fases.

Enfiedjan Effendi, representante del patriarcado católico armenio.—Nuestros padres, nuestros antepasados están sepultados aquí, y vivimos tranquilamente á la sombra de este Estado. Ahora bien, como nuestro país se encuentra en la actualidad en esta situacion, debemos permanecer todos unidos para defender nuestra honra, nuestra reputacion; no hemos de temer la muerte; los sacrificios que hagamos para defender nuestra honra se citarán gloriosamente en la historia.

El peligro para nosotros está en el interior, no en el exterior, y si no nos perjudicamos mutuamente se conjurará tambien este peligro interior. Dios ha fijado una época determinada á cada Estado; cuando llega esa época, ese Estado es poderoso. Nos conviene ahora defender sólidamente unidos nuestra pátria y nuestra honra y no descuidar nada. Si este grande imperio ha de desmoronarse, los católicos considerarán como una gloria sepultarse bajo sus ruinas. Mas vale morir con honra que vivir deshonrado. Para sucumbir con honor no se ha de recibir la bala en la espalda sino en el pecho. Sabeis que la conviccion religiosa es un caso de conciencia. El mahometano va á la mezquita y el cristiano á la iglesia, pero cuando se trata de la defensa de la pátria, todos estamos unidos.

Los hombres instruidos de las dos religiones deben cuidar de que los ignorantes no presten oidos á las insinuaciones del extranjero. La intervencion de los extranjeros tiene un objeto malo, y de ello es una prueba una de sus proposiciones que pide la traslacion de los circasianos á la Anatolia. Los circasianos, que eran peligrosos en Romelia, ¿serán útiles en Anatolia?

Estamos de acuerdo para rechazar todas las proposiciones y toda intervencion extranjera. Nuestro pueblo está tambien muy agradecido á V. E. el gran visir, pues velais para que se apliquen estrictamente todas las prescripciones de la Constitucion, así como habeis procurado que tomásemos parte por vez primera en la discusion de una cuestion que interesa á nuestra pátria comun. Ahora, de nosotros depende llegar al acuerdo necesario.

Tampoco nosotros amamos á los rusos, pues tenemos que quejarnos tanto como vosotros de su perfidia. Debemos esforzarnos en estar unidos y evitar todos los males. Si queremos despertar las contiendas religiosas y despedazarnos unos á los otros, perderemos la reputacion con gran perjuicio en la opinion pública. Encender la guerra civil no es defender la pátria. No debemos olvidar nunca que la opinion pública no se separa de la pátria ni del derecho. (Bravos y aplausos unánimes.)

El gran rabino.—Tambien los judíos están prontos á morir para defender la honra del imperio.

Ruchdi bajá.—Lo cual quiere decir que no quereis que se ofenda vuestra honra.

Todos á un tiempo.—Si; no queremos que se ofenda nuestra honra. (Bravos unánimes.)

Savas Bajá.—Como una nacion no puede vivir sin honra, la nacion turca prefiere someterse á todos los sacrificios para defender su honra. Todos cifran su confianza en esta Asamblea, y todos os obe-

deceremos; pero en todo caso haced que se respete nuestra honra.

El representante del Patriarca griego.—Soy del parecer de Savas Bajá, y acepto sus declaraciones en nombre de mis correligionarios.

El representante de los protestantes.—Todos los súbditos tienen su parte en la Constitucion; de ello estamos seguros. No hay contiendas entre los mahometanos y los no mahometanos; todos somos otomanos; nadie tiene derecho de mezclarse en nuestros asuntos. Como ha hecho observar S. E. el gran visir, la cuestion es muy grave; no precipitemos nada. Atentar contra la honra del Estado y de la nacion, es atentar contra nuestra vida. Pero hay aun medios de resolver la cuestion de otra manera: dejemos á los ministros el cuidado de defender nuestra honra.

Diferentes voces: Ha pasado ese tiempo. (Risas).

El delegado del Patriarca armenio.—Es inútil que los armenios manifiesten su opinion aisladamente. El Patriarca está enfermo y me ha designado para representarle. Ha dicho: Siempre que el imperio otomano pedia hombres estábamos prontos; jamás nos hemos aislado y estamos de acuerdo con los demás; estamos unidos bajo todos conceptos y obedecemos al Estado; estamos de acuerdo con todos los demás ciudadanos, y si estamos unidos se ha salvado nuestra honra. («Aplausos unánimes»).

El gran visir.—Veo cual es la resolucion; queda rechazada la proposicion de la Conferencia de establecer una comision, sea cualquiera el modo con que esté compuesta.

De todas partes.—¡Si! ¡si!

El gran visir.—Los que sean de parecer contrario que se levanten.

Durante varios segundos de silencio nadie se levanta.

Ibrahim-Bajá.—Ni aquí ni fuera de este recinto hay cobardes que sean de parecer diferente. (Muestras generales de aprobacion).

El gran visir.—Cuando cuarenta años há se promulgó el hetti-cherif de Gulhané se invitó á los embajadores á aquella solemnidad, y se les comunicó oficialmente una copia del documento. Hace veinte años el firman relativo al arreglo de diferentes asuntos interiores se agregó al tratado que puso término á la guerra de Crimea.

Soubis-Bajá.—Se hizo eso porque no estábamos seguros de que aquellas órdenes se ejecutarían, pero hoy no sucede lo mismo. (Grandes rumores).

Se levanta la sesion despues de votada y aprobada por unanimidad la proposicion del gobierno.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 7 de febrero.

Seguramente que no debo tener madera de hombre político ni de periodista, porque no puedo considerar sin honda pena el espectáculo que desde el domingo ofrecen en esta villa la política con sus órganos mas sonoros que son los periódicos, y eso que tengo muy en cuenta que España es un país meridional y que la permanencia en la península durante ocho siglos de árabes y africanos no ha podido menos de influir en nuestro carácter. Por tanto, sabemos que somos un pueblo apasionado, violento y escesivo. Sin embargo, con todos estos datos y precedentes no me esplico tanta pasion, tanta ceguedad en unos y en otros, y lo peor es que, como tengo dicho, este Madrid tiene tales condiciones que faltan elementos que templen y mitiguen el ardor de las luchas políticas.

Por lo demás, ya se yo que esta actitud y este temperamento no puede conducir mas que á ponerse mal con los que toman parte en esta desahogada contienda que convierte la política en un verdadero

campo de Agramante, pero estoy seguro de que este hervidero de pasiones mas ó ménos noble no sale de las tapias de la coronada villa, y en el resto de España tendrán á nuestros políticos por insensatos ó por cosa algo peor, pues al cabo la insensatez es causa de irresponsabilidad, y no se puede decir que no la tengan todos los que contribuyen á la confusion presente.

Creo que ni aun los que azuzan como á los lebreles á los hombres del poder contra los que ayer fueron sus amigos, lo hacen por ese instinto de fidelidad de la raza canina que llega hasta el extremo de que desconozca el peligro cuando se trata de defender á los que le dan el sustento, y no hay para que decir cuáles son los propósitos de aquellos que, confesando francamente su oposicion, tratan de agrandar las distancias que por el momento separan á los que debieran vivir unidos por tantas razones, convirtiendo diferencias quizá leves en insondables abismos.

Y las cosas toman tal carácter y adquieren tales proporciones, que parece inútil apelar á la prudencia y al patriotismo de estos políticos que debieran tener mas que el resto de los españoles estas virtudes, porque son necesarias para el desempeño de la mision que voluntariamente han tomado á su cargo, y que consiste en dirigir los negocios públicos, lo cual es y no puede ménos de ser obra de prudencia guiada por el deseo de hacer el bien la patria.

Yo no quisiera desesperar de su salud, pero la verdad es que los sucesos no ayudan á mis deseos al ver que en plena situacion conservadora y despues de la feliz restauracion del trono y de la monarquía, estamos en vísperas de que ocurra un fenómeno semejante al que ocurrió en el año 72 con la situacion revolucionaria, cuando divididos los que hasta entónces habian sido una agrupacion sola, en radicales y constitucionales, siguiendo unos á Sagasta y otros á Ruiz Zorrilla, abreviaron el plazo de aquella situacion facilitando el triunfo de la demagogia que estuvo á pique de hacer perecer á España.—A.

(«Diario de Barcelona.»)

París 6.

Los acontecimientos han venido por desgracia á justificar mis previsiones pesimistas, y la guerra entre Rusia y Turquía «por ahora» y entre «otras» potencias andando el tiempo es considerada hoy como un hecho positivo.

Midhat-bajá, el gran visir turco, padre de la famosa Constitucion otomana que se erguía ante Europa como un código fundamental de desafío legal á sus pretensiones, ha sido destituido sin que se sepa aun por qué.

A las cinco de la mañana de ayer 5 de febrero, el jefe del cuarto del sultan entró en la habitacion de Midhat, le leyó un decreto que le exoneraba de todo cargo público, le hizo vestir y sin darle tiempo para otra cosa, le condujo entre bayonetas á bordo del yacht imperial «Izzedin» que hizo inmediatamente rumbo para la isla de Metelin, en el archipiélago y no lejos de Esmirna.

El nuevo gran visir es Edhem bajá, personaje que representó á Turquía como primer plenipotenciario en la conferencia de Constantinopla y de cuyo carácter darán cumplida idea los datos auténticos siguientes.

Bajo el pretexto de que dá «mal de ojo» nunca se le han confiado en el curso de su carrera diplomática, sino misiones espinosas, que «nunca» ha conseguido llevar á buen fin. De aquí su carácter violento, bilioso y el odio íntimo que profesa á Europa y á las instituciones europeas.

En una de las sesiones de la conferencia, el plenipotenciario francés conde de Chaudordy resumia con imparcialidad suma los datos oficiales relativos á las atrocidades cometidas por los turcos en Bulgaria, cuando levantándose Edhem bajá, exclamó en tono descompuesto é insultante: Nunca se han cometido ni cometerán en Turquía atrocidades comparables á las cometidas en Francia en tiempos de la San Barthelemy y en tiempos de las dragonadas.»

El otro plenipotenciario francés, Sr. de Bourgoing, replicó con energia á este ataque inconvenientísimo; pero Edhem prorumpió en invectivas tan descompuestas, que los plenipotenciarios inglés y alemán tuvieron «materialmente» que taparse la boca.

Cuando Midhat era gran visir, su gran argumento era que Europa debia en justicia dejar plantear la nueva Constitucion-modelo de que era autor.

La caída de Midhat y su reemplazo por Edhem no puede, pues, significar otra cosa que la decision tomada por el sultan de no empeñarse en plantear una Constitucion irrealizable, sino por el contrario, arrojando de una vez la máscara, declarar claramente á Europa que los turcos no son ni serán otra cosa que fanáticos y nada mas que fanáticos.

Uniendo á esto la circular enviada por el gran carceller ruso á las grandes potencias, en la que se declara terminantemente que Rusia considera que no se ha dado ni un paso hácia la solucion de la cuestion de Oriente, y que emplaza á los diferentes gabinetes á comunicarle una afirmacion precisa de hasta que punto se sienten dispuestos á ayudar á Rusia en los esfuerzos que se propone hacer esta potencia para llegar de «una vez á una solucion definitiva,» es imposible no deducir la triste consecuencia que ha estampado en la cabeza de estas líneas.

(«Correspondencia.»)

Correo de hoy.

Madrid 12 de febrero.

La «Gaceta» publica el anunciado decreto convocando para elecciones de Diputaciones provinciales que tendrán lugar del 3 al 6 del próximo marzo.

El gobierno dice que no quiere dilatar la constitucion definitiva del país, de manera que las de senadores seguirán inmediatamente á las de diputados provinciales. Al decreto acompaña una nueva demarcacion electoral de España para diputados provinciales, que asegura el ministro ha hecho consultando á los gobernadores y á las Diputaciones. Como es de suponer, esta nueva demarcacion está hecha con cuidado, y los núcleos liberales que permitian temer el triunfo de las oposiciones han quedado rotos y dislocados, con nuevas agregaciones y segregaciones. Me parece inútil el trabajo que se ha tomado el señor Romero Robledo. Si en las elecciones municipales no han aparecido las verdaderas oposiciones, en las próximas de diputados provinciales sucederá lo propio por las mismas razones y por idénticos motivos. Los partidos liberales miran, oyen y callan, y á mí me parece bien que lo hagan así, con tal que entretengan sus ócios organizándose y constituyendo verdaderas entidades políticas.

Los diarios ministeriales dan la voz de alarma porque el señor Castelar, ayudado de sus amigos, trabaja en este sentido, y al parecer con fruto. Yo creo que hace muy bien el señor Castelar en intentar la reorganizacion del partido democrático, porque no solo sirve á sus ideas, sino que sirve á su patria, poniendo en condiciones de vida política á todas las fuerzas del país.

Es que habrá derecha é izquierda y centro en la democracia.—Ya lo sabíamos; pero esto no quita que sean todos demócratas, que tengan este princi-

pio y este lazo comun, y además un interés comun, el de combatir la política ministerial.

Todo es preferible en los tiempos modernos al fraccionamiento de los partidos. El fraccionamiento mata en la inteligencia las ideas generales; ahoga en el corazón el sentimiento universal y expansivo que es propio del siglo que corre, y de raíz corta los preciosos gérmenes de solidaridad y simpatía que es propio de toda tendencia y aspiración al porvenir. El combatir el fraccionamiento de los partidos es una obra moral, patriótica y necesaria para los intereses de España y de la libertad. Por eso he creído siempre que la empresa no era difícil y que bastaba un tanto de actividad y algo de buena voluntad para darle cima en beneficio de todos y sin menos abo de las ideas y juicios de cada uno.

La salud de S. M. ha hecho necesario un nuevo aplazamiento del viaje proyectado. No es hacadero por lo tanto fijar la fecha. Ya que hablo de la real casa, apuntaré que hace dos ó tres dias se cuenta entre los cortesanos que se agita la cuestión del matrimonio del joven menarca.

Confieso que en cuestión de matrimonios políticos entiendo poco. Partidario de la autonomía en todo, creo que se debe casar uno con la mujer que le enamora. Pero no es esta la ley en los palacios. El casamiento, como saben mis lectores, está proyectado con la infanta doña Mercedes, hija del duque de Montpensier, cuya candidatura ha triunfado de aquellas princesas inglesas y alemanas, de que se hablaba hace dos años. Felicito al duque. Al fin, si no es lo que acarició allá en 1869, es algo. Sin embargo, la cosa no es tan hacadera como muchos creen, ni está tan próxima como se dice.—...

(«Imprenta.»)

Madrid 12 de febrero.

Todavía no publica la «Gaceta» de hoy la combinación de nombramientos á que ha dado lugar la salida del señor Elduayen del gobierno de Madrid, pero como anuncié en mi anterior, quien desempeñará este cargo es el señor conde de Heredia Spínola, á quien sucederá en la alcaldía de Madrid el señor marqués de Torneros, que es el mismo conocido antes con el título de marqués viudo del Villar y mas todavía con el de D. Francisco Caballero. Este nombramiento ha sido muy bien recibido del público porque ya ejerció esas funciones á satisfacción del vecindario y porque es persona de relevantes méritos, habiéndolos contraído muy especiales defendiendo la causa del príncipe Alfonso en tiempos difíciles, lo cual le valió la amenaza de ser enviado á Filipinas por el señor Sagasta, amenaza que entonces era grave, pues ya es público con qué profusión este hombre político, que hoy se muestra defensor ardiente de todas las libertades, envió gente á aquel archipiélago sin duda con razon en muchos casos, pero siempre procediendo contra las doctrinas que proclamara en la oposición, y siempre con una arbitrariedad á que rara vez debe recurrirse aun por los hombres de gobierno que profesan otros principios.

Además de estos nombramientos, el señor marqués de Bedmar, que fué durante muchos dias el candidato mas probable para el gobierno de Madrid, ocupará una de las vice-presidencias del comisariato de la Exposición universal de París, y como deje vacante la embajada de Rusia, esto dará ocasión á una nueva combinación de nombramientos diplomáticos, en la que es probable que entre el señor marqués de la Rivera, actualmente consejero de Estado.

Ya que no los decretos correspondientes á estos cargos, publica la Gaceta de hoy el mas importante convocando á los electores para las elecciones de

diputados provinciales; y como ya antes, esto es, el sábado, quedó disuelto el Senado y establecidos los plazos para las elecciones de este alto Cuerpo, se aproxima el término en que se ponga ya fin á lo provisional y en que empiecen á ejercer las funciones que les son peculiares las asambleas y corporaciones establecidas por la Constitución y formadas del modo que en ella se determina.

Ojalá que con esto se pusiera término á otro género de dificultades é inconvenientes, pero no me atrevo á esperararlo, porque ya se sabe que aquí nunca se subsanan ciertas cosas, y cuando empiezan las divergencias aunque sea por motivos accidentales y de poco momento, lejos de desaparecer toman con el tiempo una importancia y un desarrollo que ha dado al traste con las situaciones mas robustas. Por eso no me cansaré de predicar á todos prudencia, imitando el conocido verso de Dante, «io vo gridando, pace, pace, pace.»

Desgraciadamente, siguiendo con docilidad ciertos impulsos, cuyo origen vario he señalado, veo con dolor que se suscitan discusiones retrospectivas. Espero que no se desenvuelvan, pero si mi esperanza sale fallida, no serán los lectores del «Diario» los últimos que sepan toda la verdad de lo que en fechas y no próximas ocurrió entre los conservadores durante el período revolucionario, y muy especialmente lo que hizo cada cual siempre dentro de la legalidad, y de modo que no debe causarles arrepentimiento, en favor de lo que hoy felizmente está triunfante para bien de la patria.—A.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 13.

La «Gaceta» publica un Real decreto relevando del mando de la comandancia general de Ceuta al general Pino y nombrando en su reemplazo al general García Torres; otro reformando la jurisdicción militar de las plazas de Africa; la concesión de grandes cruces del Mérito Militar á varios gobernadores; la convocatoria para la elección de los senadores; un Real decreto disponiendo que el cadáver del general Bassols se deposite en la iglesia de Atocha, y varias disposiciones del ministerio de Gracia y Justicia.

El coche que conducía á la Reina madre y á sus augustas hijas ha volcado en Sevilla saliendo afortunadamente ilesas.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al general Primo de Rivera.

Al fugarse el general Merelo del hospital militar ha dejado una carta dirigida al señor Canovas explicándole los motivos de su fuga.

El gobierno inglés ha ordenado á la escuadra de Gibraltar que pase á Cádiz á saludar al rey don Alfonso á su llegada á aquella ciudad.

París 13.

El Papa dirigirá á los obispos de Italia un breve desaprobando la ley sobre los abusos del clero.

El emperador del Brasil ha llegado á Roma.

Continúan las negociaciones entre Servia y Turquía. Se trabaja para obviar las dificultades.

Panamá 20 de enero. La comisión europea ha reconocido la posibilidad de la abertura del istmo.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 13.

El general Merelo, preso en el hospital militar, se fugó ayer, dejando escrita una carta declarando obrar así por hallarse cansado de estar preso, y acompaña dicha carta un pliego cerrado dirigido al presidente del Consejo.

Su Majestad se halla restablecido.

La prensa ministerial afirma que presentó la dimisión el señor Coello, negándole la «Epoca» cuya

declaración considero exacta, pudiendo añadir aflojará dicho periódico la oposición al señor Cánovas.

El viaje de S. M. parece aplazado para el viernes ó sábado.

La escuadra Real constará de las fragatas «Numancia», «Vitoria», «Sagunto», «Blanca», aviso de vapor «Africa» y cuatro vapores mas, enarbolándose el estandarte morado de Castilla al palo mayor de la «Numancia.»

(«Imprenta.»)

Crónica Local.

Ilueven distracciones.—En virtud al parecer de orden del Gobierno circulada á sus delegados en provincias se ha mandado formar y publicar para el día 20 del corriente las listas de los individuos de Ayuntamientos y cuádruplo de vecinos que paguen mayores cuotas de contribuciones directas en cada localidad, los cuales han de elegir los compromisarios para que estos despues elijan los Senadores, segun lo dispuesto en la ley de 8 de este mes.

Y se nos ocurre una observación: próximo el día en que han de renovarse los Ayuntamientos, ¿se harán que reformarse despues dichas listas puesto que forman parte de ellas los individuos de las corporaciones municipales, ó han de subsistir las que se publiquen el día 20 del actual con los individuos de los Ayuntamientos salientes? En nuestro concepto será esto un trabajo de tejer y destejer.

* *

No es el día 11 de marzo próximo como dijimos en nuestro número de ayer el señalado para el sorteo de los mozos del reemplazo de este año, sino el 4 del próximo mes, debiendo verificarse el acto del llamamiento y declaración de soldados el referido día 11 segun previene la Real orden de 1.º del actual.

Al hacer esta rectificación, debemos advertir á los mozos que tengan hermanos sirviendo en el ejército, la conveniencia de que desde luego reclamen de los jefes del cuerpo donde sirven aquellos, las certificaciones de existencia de dichos hermanos, cuyos documentos deben hacer presente les sean espedidos en la citada fecha 11 de marzo, en cuyo día debe concurrir la circunstancia objeto de la exención que hayan de alegar.

* *

S. M. el Rey se ha dignado conceder el *Regium executur* para el desempeño de sus respectivos destinos en esta ciudad, á don Pedro B. Valls, vice-cónsul de Francia, y á don José Montanary, agente consular de los Estados-Unidos de América.

Les felicitamos.

* *

Ha fallecido en Madrid el Excmo. señor don Joaquin Bassols y Marañosá, Gobernador militar que fué de esta plaza.

* *

A las tres de la tarde de hoy ha fondeado en este puerto el vapor-correo *Menorca* conduciendo la correspondencia pública y 26 pasajeros.

* *

De orden del Ilmo. señor Obispo en la parroquia de Santa María esta mañana despues de la misa conventual se han empezado rogativas para alcanzar de la Divina Providencia el beneficio de una lluvia saludable que vivifique y fertilice los campos de nuestra pobre isla.

* *

Hoy ha llegado á esta ciudad nuestro paisano don Francisco de Asis Pons pintor y Alcalde que fué de esta ciudad el cual segun noticias traslada de nuevo su residencia á la misma.

* *

Los siguientes sueltos son del «Anunciador Balear» de Palma.

«Si nuestros datos no mienten es cosa acordada que la escuadra dejará á nuestro jóven monarca en Alcudia, de donde saldrá para Palma, utilizando el ferro-carril. Le acompañarán varios personajes de su comitiva y servidumbre.»

—«Bien va.—La Sociedad de Ferro-carriles de Mallorca está haciendo ya los preparativos para conducir desde Inca á Palma, al régio huésped. No dudamos de que sabrá dar cumplida muestra de su desprendimiento y buen gusto. Esta noticia confirma la que nosotros damos de que la escuadra dejará en Alcudia al jóven monarca.»

—«Alarma y con razon en la villa de Inca la enfermedad de los cerdos, pues toma incremento de día en día. El resultado es fatal, pues por lo comun, muere el que de ella es atacado, ya sea grande ya pequeño, ya flaco, ya cebado.

En una sola casa han fallecido desde el día dos de este mes, seis y otro que acababan de comprar. Sabemos de otras cuatro cerdas de cria muertas tambien. Los síntomas del mal, son conocidos y rápidos; pierde el cerdo las ganas de comer el primer día, al siguiente se tiende, y á las veinte y cuatro horas es cadáver, encontrándosele sobre el corazon una capa de sangré coagulada de color negruzco y la carne del animal queda muy roja. Hay quien así mismo los aprovecha, otros mas prudentes los entierran.

Creemos que la Excm. Diputacion provincial prestaria un servicio grande al país, ofreciendo un premio al que descubriese el medio seguro de combatir con éxito enfermedad tan terrible.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Faustino y Jovita, hermanos mártires.

CULTOS.

Corte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la parroquia de San Francisco, de 5 1/2 á 7 1/2 de la tarde.

Conte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Santa Maria.

Mañana viénes por la tarde á las tres y media, en la Parroquia de Santa María, se hará el ejercicio del Via-Crucis, despues sermón de Dolores que dirá D. Narciso Panedas pro. y por último la corona á Maria dolorosa.

En la Parroquia de S. Francisco tambien por la tarde y á las 4 Via-Crucis, sermón por el Dr. Ildefonso Hernandez pro. despues los 7 padre-nuestros; y en seguida la exposicion de S. D. M.

Eh la parroquia del Cármen despues del Rosario sermón moral y Miserere.

Santo de mañana.

S. Julian mártir, y St.ª Juliana vírgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 14.

De Santiago de Cuba en 55 d. pcr. gta. «Reforma.» c. D. Manuel Cabrera, con 7 trips., arroz, cobre y efectos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barón. á las siete horas mañana.	Termómetro.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
30	771.2	13.3	9.2	85		8	O. flojo.	
31	761.7	14.3	9.8	61		5	N. recio.	32.
1	764.	11.5	9.3	66		2	» »	18.
2	766.5	14.	10.8	81		3	» fresc.	8.
3	767.5	13.8	10.5	75		5	» »	12.
4	769.2	14.8	10.	91		4	OSO. fl.	1.
5	770.	14.2	10.3	77	2.	4	NO frs.	5.
6	770.2	14.5	7.8	78		8	NE. frs.	3.
7	771.2	12.5	7.5	82		10	O. flojo.	1.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 52 minutos de la mañana.

—Pónese á las 5 horas, y 38 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 y 7 minutos de la mañana.

—Pónese á las 8 y 35 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 14.—5.15 t.

Mahon 14.—6.55 t.

El domingo emprendera el Rey su viaje.

Son sumamente satisfactorias las noticias recibidas de Cuba.

Interior, 11.07.

Bonos, 57.50.

Parte comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 13 de febrero 1877.

EFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. S con-		
solidado interior.	10.72 1/2	10.77 1/2
Id. id. exterior, emi-		
sion 1867	11.85	11.95
Subvenciones.	19.15	19.35
Bonos.	55.00	56.25
Banco de Barcelona.	110.00	111.00
Ferro-carril de Barna. á Francia.	50.75	51.00
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	73.25	73.50
Ferro-carril de Zarag. á Pamplona y Barcelona.	32.50	34.00
Ferro-carriles de Barcelona á Gerona.	00.00	00.00
Ferro-carril de Barcelona á Zaragoza.	68.50	69.00
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.	53.25	53.75
Ferro-carril del Grao á Almansa y las de Almansa á Valencia y Tarragona.	25.75	25.85
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	16.25	16.75

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	49.20	
Paris 8 » vista.		5.10
Marsella. 8 » »		5.09 1/2

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

PRESUPUESTOS.

El dia 17 del actual á las once de su mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial la aprobacion definitiva del presupuesto adicional al ordinario del presente año económico por el Ayuntamiento y asociados reunidos en Junta Municipal segun previene el artículo 140 de la ley de 20 de Agosto 1870. Y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 141 de la misma, se convoca á dichos señores por medio del presente edicto para que concurran á la espresada reunion la cual se anunciará tambien á toque de campana una hora antes de inaugurarse.

Mahon 15 de Febrero de 1877.—El Baron de las Arenas.

Alcaldia de Mahon.

HACIENDA.

En cumplimiento de lo dispuesto por la superioridad, se previene á todos los deudores de pensiones atrasadas y corrientes procedentes de censos que pertenecieron á las comunidades y corporaciones eclesiásticas y al patrimonio de la corona, se presenten á satisfacerlas, con los intereses de demora devengados, dentro el plazo de 10 dias en la administracion de propiedades y derechos del Estado á cargo de don José Vinent, en la inteligencia que de no verificarlo en dicho plazo, que empezará á contar desde hoy, se incoará contra los deudores el expediente de apremio del primer grado.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los interesados.

Mahon 15 Febrero 1877.—El Baron de las Arenas.

Para alquilar.

Un piano vertical casi nuevo de la fábrica de Bernarreggi de excelentes voces. Se dará por un precio módico.

Darán razon calle de Adnóver número 38.

Para vender ó alquilar

Lo está en el pueblo de S. Luis una casa recién construida de bastante capacidad sita en la calle del Cos. Carece de número perteneciéndole el número 18. Puede ocuparla una numerosa familia, es muy alegre propia para la temporada. Para mas informes dirigirse á su dueño calle de la Arravaleta núm. 23.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO,

Saldrá el dia 18 de Febrero del puerto de Barcelona el vapor trasatlántico español

MARIA.

Capitan D. Federico Molins, admitiendo carga y pasajeros.

Informarán en Barcelona los Sres. Plandolit y C.ª consignatarios y D. Francisco Novelle, Agente de Aduanas, Barcelona.

Al Público.

Por ser la venida de S. M. el Rey don Alfonso XII (q. D. g.) en la hojalatería de Manuel Buils, calle Nueva número 21 se encontrarán toda clase de coetes y fuegos á precios módicos, farolitos de papel de diversos colores, grisolitos de lata á 5 rs. vn. docena. Espelmas á 4 rs. vn. libra. Las acreditadas cerillas del «Globo» á 24 y 27 reales gruesa.

Para los festejos de S. M. el Rey.

Los hermanos Ponsetí esponen al público, que en el almacén núm. 33 «Marina» y en la plaza Arravaleta casa núm. 8 encontrarán un surtido de lanillas y escudos nacionales, propio para banderas, trofeos y emblemas; bramantes y caballería para formar enramadas, y pábilas perfeccionadas para candilejas etc. á precios sumamente módicos.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.